

CAMINANDO CON LA PALABRA

SÍMBOLO: Para los dos encuentros siguientes escribir la palabra **REINO**. Dibujar una corona

INVOCACIÓN AL ESPÍRITU SANTO: Señor Jesús: Tu Palabra es vida en nuestras vidas. Tú nos enseñas por medio de parábolas y comparaciones lo que es el Reino de Dios. Así quieres que entendamos tu mensaje de justicia y amor para toda la humanidad.

JULIO 23 DE 2017

16 DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

EL REINO DE LOS CIELOS ES...

Mateo 13, 24-43

Les contó otra parábola —El reino de los cielos es como un hombre que sembró semilla buena en su campo. Pero, mientras la gente dormía, vino su enemigo y sembró cizaña en medio del trigo, y se fue. Cuando el tallo brotó y aparecieron las espigas, también apareció la cizaña.

Fueron entonces los sirvientes y le dijeron al dueño: Señor, ¿no sembraste semilla buena en tu campo? ¿De dónde le viene la cizaña? Les contestó: Un enemigo lo ha hecho.

Le dijeron los sirvientes: ¿Quieres que vayamos a arrancarla? Les contestó: No; porque, al arrancarla, van a sacar con ella el trigo. Dejen que crezcan juntos hasta la cosecha. Cuando llegue el momento, diré a los cosechadores: Arranquen primero la cizaña, y en atados échena al fuego; luego recojan el trigo y guárdenlo en mi

granero.

Les contó otra parábola —El reino de los cielos se parece a una semilla de mostaza que un hombre toma y siembra en su campo. Es más pequeña que las demás semillas; pero, cuando crece es más alta que otras hortalizas; se hace un árbol, vienen los pájaros y anidan en sus ramas.

Les contó otra parábola: —El reino de los cielos se parece a la levadura: una mujer la toma, la mezcla con tres medidas de harina, hasta que todo fermenta.

Todo esto se lo expuso Jesús a la multitud con parábolas; y sin parábolas no les expuso nada.

Así se cumplió lo que anunció el profeta: *Voy a abrir la boca pronunciando parábolas, profiriendo cosas ocultas desde la creación [del mundo].*

Después, despidiendo a la multitud, entró en casa. Fueron los discípulos y le dijeron: —Explícanos la parábola de la cizaña.

Él les contestó: —El que sembró la semilla buena es el Hijo del Hombre; el campo es el mundo; la buena semilla son los ciudadanos del reino; la cizaña son los súbditos del Maligno; el enemigo que la siembra es el Diablo; la cosecha es el fin del mundo; los cosechadores son los ángeles.

Como se junta la cizaña y se echa al fuego, así sucederá al fin del mundo: El Hijo del Hombre enviará a sus ángeles que recogerán de su reino todos los escándalos y los malhechores; y los echarán al horno de fuego. Allí será el llanto y el crujir de dientes. Entonces, en el reino de su Padre, los justos brillarán como el sol. El que tenga oídos que escuche.

PRIMER PASO LECTURA Y ASIMILACIÓN DEL TEXTO

CONOCER/LEER

Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto?
palabras, personajes,
situaciones, sentimientos



SEGUNDO PASO COMPRESIÓN DEL TEXTO

AMAR MEDITAR

(Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia realidad)

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?
¿Qué nos dice a nosotros el texto?

PREGUNTAS DE COMPRESIÓN

1. ¿Cuántas parábolas cuenta Jesús y cuál de ellas nos gusta más?
2. ¿Por qué habla Jesús en parábolas?
3. ¿Cuál es el tema de estas tres parábolas? (la clave está al inicio de cada parábola)

**TERCER PASO
SERVIR/ACTUAR**

**Brindar un espacio a la
Palabra en mi Vida**

**¿Qué me pide el texto que
haga?**

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

Pensemos en familia y en comunidad:

1. En la primera parábola se dice que el Reino de Dios es como un campo de trigo donde también hay mala hierba, ¿cuál es el trigo y cuál la mala hierba que hay en mi campo?

2. En la segunda parábola se habla que el Reino de Dios es como una semilla de mostaza (la más pequeña de las semillas que crece mucho), ¿cuál debe ser el valor más pequeño que podemos vivir que pueda ser el más grande dentro de la familia?

3. En la tercera parábola se dice que el Reino de Dios es como la levadura que hace crecer la masa, ¿cómo nos estamos ayudando a crecer unos a otros en familia y en comunidad?

Hemos de volver a leer dos pequeñas parábolas en las que Jesús deja claro que la tarea de sus seguidores no es construir una religión poderosa, sino ponerse al servicio del proyecto humanizador del Padre -el Reino de Dios- sembrando pequeñas semillas de Evangelio...

**CAMINANDO
CON LA
PALABRA**

LA FUERZA DE LO PEQUEÑO

Al cristianismo le ha hecho mucho daño a lo largo de los siglos el triunfalismo, la sed de poder y el afán de imponerse a sus adversarios. Todavía hay cristianos que añoran una Iglesia poderosa que llene los templos, conquiste las calles e imponga su religión a la sociedad entera.

Hemos de volver a leer dos pequeñas parábolas en las que Jesús deja claro que la tarea de sus seguidores no es construir una religión poderosa, sino ponerse al servicio del proyecto humanizador del Padre -el reino de Dios- sembrando pequeñas «semillas» de Evangelio e introduciéndolo en la sociedad como pequeño «fermento» de una vida humana.

La primera parábola habla de un grano de mostaza que se siembra en la huerta. ¿Qué tiene de especial esta semilla? Que es la más pequeña de todas, pero, cuando crece, se convierte en un arbusto mayor que las hortalizas. El proyecto del Padre tiene unos comienzos muy humildes, pero su fuerza transformadora no la podemos ahora ni imaginar.

La actividad de Jesús en Galilea sembrando gestos de bondad y de justicia no es nada grandioso ni espectacular: ni en Roma ni en el Templo de Jerusalén son conscientes de lo que está suce-

diendo. El trabajo que realizamos hoy sus seguidores parece insignificante: los centros de poder lo ignoran.

Incluso los mismos cristianos podemos pensar que es inútil trabajar por un mundo mejor: el ser humano vuelve una y otra vez a cometer los mismos horrores de siempre. No somos capaces de captar el lento crecimiento del reino de Dios.

La segunda parábola habla de una mujer que introduce un poco de levadura en una masa grande de harina. Sin que nadie sepa cómo, la levadura va trabajando silenciosamente la masa hasta fermentarla por completo.

Así sucede con el proyecto humanizador de Dios. Una vez que es introducido en el mundo va transformando calladamente la historia humana. Dios no actúa imponiéndose desde fuera. Humaniza el mundo atrayendo las conciencias de sus hijos hacia una vida más digna, justa y fraterna.

Hemos de confiar en Jesús. El reino de Dios siempre es algo humilde

y pequeño en sus comienzos, pero Dios está ya trabajando entre nosotros promoviendo la solidaridad, el deseo de verdad y de justicia, el anhelo de un mundo más dichoso. Hemos de colaborar con él siguiendo a Jesús.

Una Iglesia menos poderosa, más desprovista de privilegios, más pobre y más cercana a los pobres siempre será una Iglesia más libre para sembrar semillas de Evangelio y más humilde para vivir en medio de la gente como fermento de una vida más digna y fraterna.

José Antonio Pagola

Tomado de: <http://www.gruposdejesus.com/16-tiempo-ordinario-mateo-1324-43/>



La Buena Noticia que Jesús vino a anunciar (Reino) es una noticia que debemos comprometernos a vivir en cada situación cotidiana de nuestra vida. También en nuestras familias debemos trabajar por vivir relaciones de justicia e igualdad, reconociendo el valor de lo pequeño y lo simple que aconte-

ce en el hogar, pero que se traduce en grande cuando se vive en el amor.

COMPROMISO

Dibujar muy creativamente alguna de las parábolas del Evangelio de hoy.

Acción: Busca un momento tranquilo para distinguir las malas hierbas de tu ser que quieren ahogar el trigo de tus buenas intenciones

CUARTO PASO ALABAR - ORAR

Hablar a Dios cara a cara,
como quien habla
entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti,
Señor?

Rezamos:

Señor Jesús: Ayúdame a reconocer lo que hay dentro de mi corazón.

ORACION FINAL A SANTA MARÍA DE NUESTRA LIBERACIÓN

Cantadora de la Gracia que se ofrece a los pequeños,
porque sólo los pequeños saben acogerla;
profetisa de la Liberación que solamente los pobres conquistan,
porque sólo los pobres pueden ser libres:
queremos crecer como tú,
queremos orar contigo,
queremos cantar tu mismo Magnificat.

Enséñanos a leer la Biblia -leyendo a Dios-
como tu corazón la sabía leer,
más allá de la rutina de las sinagogas
y a pesar de la hipocresía de los fariseos.

Enséñanos a leer la Historia
-leyendo a Dios, leyendo al hombre-
como la intuía tu fe,
bajo el bochorno de Israel oprimido,
frente a los alardes del Imperio Romano.

Enséñanos a leer la Vida
-leyendo a Dios, leyéndonos-
como la iban descubriendo tus ojos, tus manos, tus dolores, tu esperanza.

(continúa)



Pedro Casaldáliga, cmf

Texto Bíblico: Biblia de Nuestro Pueblo. Tomado de: <https://bibliadenuestropueblo.com/index.php?Itemid=17#resultados>



**Parroquia Inmaculado Corazón
de María
Los Curos, Mérida
Venezuela**

Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los
Curos, parte media.
Parroquia Civil : Osuna
Rodríguez, Municipio
Libertador, Mérida, Estado

Teléfono::
(58) (0274) 2713038
Correo:
levmiriam.org.ve@gmail.co

Estamos en la web: <http://lev-miriam.weebly.com/>

Servidores del Reino por la Palabra